

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre 5
 Fuera de la capital, trimestre 5'75
 Extranjero, trimestre. . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 9 de febrero de 1887

NÚM. 324

EL LIBERAL

Miércoles 9 de febrero de 1887

Desde Madrid

7 de febrero 1887.

Hoy ha presidido la sesión del Congreso el Sr. Martos. Esto hecha por tierra todos los comentarios á que con lamentable error se han entregado estos días las oposiciones.

La conducta del presidente del Congreso no puede ser mas trasparente.

Condena el acto realizado por el señor Cuartero. No lo autorizó. Trató de disuadir al diputado de la mayoría, pero éste tenía un resentimiento personal con el Sr. Puigcerver y fué adelante con su resentimiento.

Esta es la historia del asunto.

El Sr. Martos se lamenta de lo ocurrido y dice á sus amigos, que esa conducta es suicida; que hay necesidad de apoyar resueltamente al Sr. Sagasta.

El Sr. Martos inculca esas ideas en sus amigos y dice que si éstos repitieran actos como el del Sr. Cuartero, los abandonaría y se retiraría á su casa.

Esta es la verdadera actitud del presidente de la Cámara popular.

**

Un asunto muy trivial ha ocupado al Congreso á primera hora.

Se había pensado celebrar sesión secreta para tratar de las famosas cuentas del Congreso, pero el Sr. Martos y el conde de Toreno, han creído que era mejor tratar el asunto públicamente.

La cuenta del tiempo en que era presidente el conde de Toreno, contiene mucha partidas de pasteles, copas de Jerez y raciones de jamón.

La Cámara se reía cada vez que el conde de Toreno leía una de estas partidas.

La cuenta es evidentemente falsa y satisfecha la susceptibilidad del señor Conde de Toreno hubiera terminado, sin más tan insignificante asunto; pero el Sr. Laserna se creyó en el deber, no se sabe por qué, de intervenir en el debate, y con voz campanuda pronunció un discurso con el mismo énfasis que si se tratara de la salvación de la patria.

Los diputados se aburririeron y censuraron la ingerencia del Sr. Laserna en el asunto.

**

Y como era día de grandes terrores expresados por diputados pequeños, el Sr. Cañamaque anunció una interpelación sobre la expedición á Mindanao y

lo hizo en términos tales que ponía los pelos de punta.

El Sr. Cañamaque exigía que se contestase pronto porque según él, la honra nacional está comprometida.

El gobierno que tiene motivos para saber que no hay tal compromiso, ha dejado pasar las desabridas palabras del Sr. Cañamaque, reservándose el derecho de contestar cuando lo crea conveniente.

El tono con que el Sr. Cañamaque ha anunciado su interpelación ha hecho mal efecto. El ex-subsecretario de la Presidencia ha hecho alarde de dureza en los tonos.

¿Tendremos otro Cuartero?

**

La expedición de que se trata salió el 10 de enero de Manila, pero limitada á ciertos puntos de la costa.

El asunto no tiene importancia alguna.

**

Ha quedado ya resuelto el nombramiento de director general de seguridad, habiendo recaído en D. Castor Ibáñez de Aldecoa, persona de larga carrera administrativa.

En general se aplaude la elección.

**

Las últimas noticias de Europa son tranquilizadoras y contra lo que hasta ahora ha venido sucediendo, ya llevamos dos días bajo la misma impresión. Es un buen síntoma.

Telegramas de Londres dicen que el marqués de Salisbury ha declarado que confía en el sostenimiento de la paz.

La Bolsa se repono. Ha cerrado hoy á 62,70 y en el bolsín se ha sostenido el mismo cambio.

**

El ministro de Marina ha llegado esta mañana á Barcelona, procedente de Tolón. Mañana sale en el exprés y pasado mañana llegará á Madrid.

**

Ha causado muy mal efecto en el gobierno la abstención de los diputados cubanos en la votación de la base primera del proyecto de arriendo de tabacos.

**

Hoy habrá pasado al Senado el proyecto, ya aprobado por el Congreso, de admisiones temporales, y será pronto ley sin dificultad.

Todos los demás asuntos en calma.

Pío Gil.

ERRORES

Nuestro estimado colega *La Unión Democrática* dedica un artículo bastante largo á ocuparse de asuntos relacionados con nuestro partido, y como le suele acontecer cuando se mete en esta clase de disquisiciones, incurre en considerable número de errores y lamentables equivocaciones que nos conviene desvanecer, demostrando al mismo tiempo al colega zorrillista que tenemos espacio, tiempo y gusto para ocuparnos de cuantos extremos sean convenientes á los intereses políticos del partido en que militamos.

La Unión que no vé con gusto la actitud patriótica y conciliadora en que se han colocado todos los elementos del partido liberal monárquico, pretende hacer creer á sus lectores que la fusión realizada solo es aparente, conservando cada grupo de los que en ella han entrado sus aspiraciones particulares. Apesar de la gravedad con que el colega afirma el hecho, no necesitamos esforzarnos mucho para destruir una afirmación cuya inexactitud es por todos conocida. La conciliación de los elementos liberales se ha realizado sencillamente porque todos la deseaban, todos reconocían su necesidad y todos han contribuido á ella sin recelos y sin condiciones, obrando con una buena fé y con una lealtad que ponen fuera de toda duda la solidez de la unión felizmente llevada á cabo gracias al patriotismo de todos y á la iniciativa, la perseverancia, y las excelentes dotes de tacto político que concurren en el señor Valderrama, que recordará siempre con legítimo orgullo que en la época de su mando se confundieron en una sola y unánime aspiración todas las fracciones del partido liberal monárquico alicantino.

La equivocación que acabamos de rectificar, no es la única en que incurre *La Unión Democrática*, pero el tiempo y los acontecimientos se encargaran de demostrarle la injusticia con que supone en nuestros amigos ambiciones y deseos de que carecen, y que por consiguiente no podrá venir, en ningún caso á servir de obstáculo ni á dificultar en lo más mínimo la marcha fácil y desembarazada de nuestra política. Ese desinterés demostrado por todos nuestros cereigionarios al constituirse definitivamente al comité liberal monárquico, es la demostración más terminante y categórica de que ciertos recelos y determinadas ambiciones sólo existen en la imaginación del colega á quien contestamos. Comprendemos fácilmente que á los

intereses representados por *La Unión Democrática* no convenga que los partidos monárquicos alcancen condiciones de vida y de solidez, pero no nos podemos explicar que esta contrariedad dé origen á afirmaciones tan distantes de la verdad como de la justicia, sobre todo tratándose de un periódico que en cada uno de sus artículos y de sus sueltos ape la media docena de veces á esas mismas palabras, cuya significación no es siempre fielmente interpretada.

Sueltos políticos

Con mucho gusto publicamos la siguiente carta de nuestro respetable jefe Sr. Sagasta, la que se nos envía para su inserción:

«Presidencia del Consejo de Ministros.—Particular.—4 de febrero del 87.—Señor don Rafael Terol.—Mi querido amigo: Celebro mucho que merced á los buenos oficios del gobernador y al patriotismo de los correligionarios se haya conseguido la unión del partido liberal dinástico de esa capital, á cual envío mi cordial enhorabuena, como se la doy á V. y á los amigos que han contribuido á ese arreglo tan conveniente y honroso para todos.

Reciban, pues, mis sinceros plácemes y cuenten como siempre con el decidido apoyo y la cariñosa consideración de su afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M., P. M. Sagasta.»

Algunos amigos que el general López Domínguez tiene en esta capital, se manifiestan estos días sumamente satisfechos, y si hubiéramos de creer á algunos de ellos, apenas pasará mes y medio sin que el señor Romero Robledo ocupe la presidencia del Consejo de Ministros.

El plazo es corto, y el tiempo se encargará de disipar ilusiones y esperanzas que nada justifican.

Nuestro estimado colega *El Graduador*, tratándolo de desarrollar un maquiavelismo, al que siempre fué muy aficionado, dice que está seguro de que las tendencias liberales se impondrán en el Comité liberal monárquico á las aspiraciones semi-conservadoras.

Mal puede ser vencido ni arrollado aquello que no existe.

Continúan los trabajos de organización de los romero-izquierdistas, pero mientras el señor Fernández (D. Lorenzo) reúne en su quinta de San Juan á algunos de sus amigos, e Sr. Lledó conferencia y pacta por cuenta propia con el Sr. Maestre.

Esto hace presumir, con visos de fundamento, que el novel partido contará desde los primeros momentos de su existencia con dos Comités poco dispuestos á entrar en inteligencias, siendo muy difícil ver unidos en nuestra ciudad á los amigos de los señores Romero Robledo y López Domínguez.

grave, hasta tener voto en Cortes, se crió un mancebo de gentil disposición y tallo y no menos virtuosas costumbres y entendimiento.

Enviáronle sus padres en sus tiernos años á estudiar á la famosa Academia que fundó el valeroso conquistador de Orán, fray Francisco Jimenez de Cisneros, cardenal de España, persona que peleaba y escribía, era severo y humilde y que dejó de sí tantas memorias, que aun siendo este lugar tan infimo, no se pasó sin ella.

Habiendo oido Felisardo, que así se ha de llamar este mancebo, y como si dijésemos el héroe de la novela, algunos años la facultad de cánones, mudó intento por algunos respetos, y viniendo á la corte de Felipe III, llamado el Bueno, aplicóse á servir en la casa de un grande los más conocidos destos reinos, así por su ilustrísima sangre como por la rutoridad de su persona.

Para la de Felisardo tan buena, sus partes y costumbres tan amables, porque, después de ser muy valiente por sus manos, era de singular modestia por su lengua, que se llevó los ojos del príncipe y las voluntades de los amigos que le trataban, de los cuales tuvo muchos, y yo participé de su conversacion y compañía algunas horas.

Mal he hecho en confesar que escribo historia de tiempos presentes, que dicen que es pe igro notable; porque en habiendo quien

FOLLETÍN DE EL LIBERAL

(1)

El desdichado por la honra

por

LOPE DE VEGA

Pienso que me ha de suceder con vuestra merced, lo que suele á los que prestan, que pidiendo poco y volviendo luego, piden mayor cantidad para no pagario. Mandóme vuestra merced escribir una novela: envíele *Las fortunas de Diana*; volvíme tales agradecimientos, que luego presumí que quería engañarme en mayor cantidad, y háme salido tan cierto el pensamiento, que me manda escribir un libro de las, como si yo pudiese medir mis ocupaciones, con su obediencia.

Pero, ya que lo intento, si no en todo, en alguna parte, voy con miedo de que vuestra merced no ha de pagarme, y en esta desconfianza y fuerza que hago á mi inclinación, que halla mayor deleite en mayores estudios, aparece como la luz que guiaba á Leandro la llama resplandeciente de mi sacrificio, así opuesta al imposible como á las objeciones de tantos, á que está respondido con que es muy propio á los mayores años referir ejem-

plos, y de las cosas que han visto contar algunas; verdad que se hallará en *Homero*, griego, y en *Virgilio*, latino, bastantes á mi crédito, por ser los príncipes de las dos mejores lenguas; que de la santa no se pudieran traer pocos, si mi propósito fuera disculparme.

Confieso á vuestra merced ingenuamente que hallo nueva la lengua de tiempos á esta parte, que no me atrevo á decir aumentada ni enriquecida; y tan embarazado con no saberla, que no caer en la vergüenza de decir que no la sé para aprenderla, creo que me ha de suceder lo que ha de suceder lo que á un labrador de muchos años, á quien dijo el cura de su lugar que no le absolviera una Cuaresma, porque se le había olvidado el credo, si no se le traía de memoria.

El viejo, que entre los rústicos hábitos tenía por huésped desde el principio de su vida una generosa vergüenza, valióse de la industria por no decir á nadie que se le enseñase, que á la cuenta tampoco sabía leerle.

Vivía un maestro de niños dos casas más arriba de la suya, sentábase á la puerta mañana y tarde, y al salir de la escuela decía con una moneda en las manos: «Niños, ésta tiene quien mejor dijere el credo.» Recitaba le cada uno de por sí, y él le oía tantas veces, que ganando opinión de buen cristiano, salió con aprender lo que no sabía.

Paréceme que vuestra merced se promete con

esta prevención la bajeza del estilo y la copia de cosas fuera de propósito, que le esperan; pues hágala á su paciencia desde ahora, que en este género de escritura ha de haber una oficina de cuanto se viniere á la pluma, sin disgusto de los oídos, aunque lo sea de los preceptos; porque ya de cosas altas, ya de humildes, ya de episodios y paréntesis, ya de historias, ya de fábulas, ya de reprehensiones y ejemplos, ya de versos y lugares de autores, pienso valerme, para que ni sea tan grave el estilo que cause á los que no saben, ni tan desnudo de algun arte que le remitan al polvo los que entienden.

Demás, que yo he pensado que tienen las novelas los mismos preceptos que las comedias, cuyo fin es haber dado su autor contento y gusto al pueblo, aunque se ahorque el arte; y esto, aunque vá dicho al descuido, fué opinión de Aristóteles; y por si vuestra merced no supiere quién es este hombre, desde hoy queda advertida de que no supo latin, porque habló en la lengua que le enseñaron sus padres, y pienso que era en Grecia; con este advertimiento, que á manera de proemio introduce la primer fábula, verá vuestra merced el valor de un hombre de nuestra patria, tan necio por su honra, que si lo fuera el fin como el principio, la lástima le cubriera de olvido y la pluma de silencio.

En una villa insigne del arzobispado de Toledo, con todas sus circunstancias de

Dice *La Unión Democrática* que es probable que todo cambie de aspecto para las próximas elecciones municipales.

Cambios son estos que no deben quitar esueño al colega, toda vez que antes de las elecciones y después de ellas ha de estar lo mismo que hoy se encuentra.

Ecos locales

Supone nuestro colega *La Tarde* que nosl otros somos defensores forzosos de los elementos oficiales, por lo que dijimos acerca de su injustificado ataque al digno jefe de seguridad Sr. Miralles, con lo cual padece nuestro compañero una lamentable equivocación, porque nosotros no pertenecemos á esa clase de periodistas á que alude, que defiende ó censura por sistema las cosas y las personas.

Nosotros hemos dicho y sostenemos que los individuos del cuerpo de seguridad procuran en lo que es posible, perseguir á los criminales y cumplir con su deber: pero el que eviten que se comentan los hechos que denuncia, convénzase el colega que equivale á pedir la luna, porque ello solo podría tal vez conseguirse asignándose una pareja de guardia civil para que vigilara á cada ciudadano: y si las medidas de aquella no son todo lo eficaces que fuera de desear, es debido como hemos dicho repetidas veces, á la falta de personal.

Se ruega á las personas caritativas que manden á la Casa de Socorro hilas y trapos por ser pocos los que restan de los donativos anteriores.

Ayer se presentó el día lluvioso; nos alegramos por los labradores, que ya principiaban á pedir el agua para sus campos, pero lo sentimos pero nuestros ediles, que al ver el estado lastimoso y repugnante que ofrece las calles de esta capital, sentirán que el rubor se sube á sus mejillas.

Pero en cuando salga el sol ya afojarán de color y hasta la otra.

Tenemos la satisfacción de anunciar que la formación de un tren corto hasta la Encina, será un hecho en breve plazo.

Según parece, añadirán coches de viajeros al tren 103 que sale de Alicante á las seis de la mañana y al 106 que regresa á las once de la noche.

Nos felicitamos de que así sea.

La Unión Democrática, en su número de ayer, se ocupa de la emigración, y según su sistema, ataca al gobierno porque no da trabajo á la clase obrera.

Aparte de que el gobierno liberal está dando muestras de su gran celo por los hijos del trabajo, estudiando la manera de aliviar su suerte, debemos manifestar al colega zorrillista, que la situación no es tan desesperada como pretende, porque sin ir más lejos, en nuestra provincia faltan muchísimos brazos para la agricultura, hasta el extremo que en algunas localidades como en Agust, Monovar y otras poblaciones, apenas se encuentran hombres para trabajar las viñas, ganando un jornal de 10 y 11 reales.

En España no hace falta trabajo, sino hombres que quieran trabajar; ahora la que sucede es que hay muchos incautos que sueñan en riquezas y venturas en lejanas regiones, sin tener en cuenta que los tiempos en que Cristóbal Colon descubrió un nuevo mundo, han pasado desgraciadamente.

Parece que existe el pensamiento de volver á publicar *La Reforma Liberal*, que vendría á servir de órgano á los amigos de los señores Romero y López Domínguez. También hemos oído asegurar que una de las dificultades

es en que se tropieza para la realización de aquél proyecto, consiste en la designación de la persona que en su día hubiera de encargarse de dirigir aquélla publicación.

Nuestro estimado amigo y compañero don José Mariano Milego, acaba de obtener el grado de Doctor en derecho en la Universidad de Madrid, mereciendo en los ejercicios practicados la honrosa calificación de sobresaliente.

Los periódicos de Córdoba se ocupan con elogio de la gestión administrativa y política del nuevo gobernador civil de aquella provincia D. Constantino Armesto. A poco de llegar se le presentaron varios braceros sin trabajo, y ha adoptado tales medidas, que ha logrado bien pronto darles ocupación á aquéllos infelices.

No esperábamos menos del anterior gobernador de esta provincia, conocidas sus dotes de mando y honrado y fino proceder.

Se encuentra ya restablecido de la pequeña indisposición que le ha retenido en cama algunos días, nuestro querido amigo y distinguido correligionario D. Blas de Loma y Corradi.

Lo celebramos

La guardia del día de hoy en la Casa de Socorro, está á cargo del facultativo D. Pascual Pérez.

En la Universidad literaria de Valencia se han recibido los títulos siguientes: Escuela Normal de Alicante los de maestros á favor de D. José Orts y D. Francisco Saval; los de maestras á favor de las señoritas doña Francisca Collado, doña Manuela D. ngla, doña Bienvenida Bellot, doña María Joaquina Tomas, doña Angela Brú, doña Teresa Sansano, doña Antonia Giménez, doña Rosa Amalia Mora, doña Esperanza Nogueroles, doña Juana Caparrós, doña Encarnación Llobregat y doña Elvira Rodríguez.

Anteayer fué atropellado por un carruaje que iba á toda carrera, un pobre peón camiuero el cual fué conducido por dos agentes de orden público, á la Casa de Socorros.

A dicho carruaje se le tomó el número para imponer á su conductor el debido correctivo.

El día 19 del corriente celebrará el Casino un espléndido baile de niños en el teatro Principal.

De El Siglo Médico:

Aunque continúan dominando las enfermedades agudas del aparato respiratorio, ha sido menor en la presente semana, lo mismo que el de los casos de reumatismo muscular y articular subagudo. Se ha observado alguna remisión en exacerbaciones de las lesiones del corazón; y en general mejoría en la salud pública.

Las defunciones han disminuido y son también menos numerosas comparadas con los meses del año próximo pasado.

Nuestro distinguido amigo D Alejandro Harmsen, ha renunciado el cargo de vocal del tribunal de exámen para los aspirantes al ingreso en el cuerpo de maridad marítima, en atención á que aquél acto debe tener lugar en los mismos días y horas en que a Comisión permanente de la Diputación provincial celebra sus sesiones.

Para sustituir al Sr. Barón de Mayals, ha sido designado D. Arturo Salvetti.

En la noche del lunes pudo ocurrir un serio disgusto en el teatro Español por haberse vendido mayor número de entradas para las

localidades altas del coliseo, de las que la cabida d éste permite. La intervención de las localidades impidió que el conflicto tomase mayores proporciones, siendo colocados en varios pablos los espectadores que no encontaban sitio en qué sentarse.

Ha si o alta en el cuerpo en el caso de carabinero de infantería con destino á esta comandancia, Juan Leida Anores.

Anteanoche durante la representación, se sintió indispuerta en el Teatro-Circo una distinguida señorita, de las más conocidas en nuestra buena sociedad. La enferma fué trasladada inmediatamente á su casa, y según nuestras noticias, se encuentra ya restablecida, lo que celebramos mucho.

Está vacante una plaza de catedrático de latín y castellano en la Universidad literaria de Valencia. Dicha cátedra, dotada con el haber anual de 3.000 pesetas, debe ser provista por concurso.

La Comisión provincial ha acordado, conforme al dictámen del señor Arquitecto provincial, que se hagan en el correccional de Mondóvar todas las obras necesarias para la seguridad de os presos.

Ecos de los pueblos

Den a 7 de febrero de 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío de mi más distinguida consideración: Enemigo de exhibiciones personales, he preferido hasta hoy, mi absoluto silencio á ocupar la atención pública con remitidos para desmentir las calumniosas versiones que acerca de jugar á los prohibidos en esta población, se han lanzado á los vientos de la publicidad en diferentes periódicos, sorprendiendo la buena fé de sus dignos é ilustrados directores; pero ha alcanzado tanta magnitud lo que podremos llamar la bola de nieve, de la inquina y el despecho de algunos discolos y mal intencionados, para menoscabar el buen nombre de esta honrada ciudad y el prestigio, celo y rectitud de sus actuales autoridades, que venciendo las repugnancias de mi modestia me veo en la necesidad de hacer las siguientes afirmaciones, que creo nadie se atreverá á desmentir:

1.ª Que en Denia no se juega á los de envite y azar, y especialmente en los establecimientos públicos, donde los efectos de la acción de mi autoridad, pueden ser más inmediatos y eficaces.

2.ª Que todas las autoridades cumplen á conciencia los deberes de su cargo para evitar que los que se consagran á la satisfacción del feo y criminal vicio del juego no logren sus censurables propósitos con perjuicio de la moral y de los propios intereses.

Y 3.ª Que las noticias que acerca de la existencia de garitos en esta localidad se han facilitado á la prensa, sorprendiendo alacogerlas, la buena fé de los encargados de reflejar en ella las verdaderas manifestaciones de la opinión, son producto de mal comprimido despecho de los que, acostumbrados á hacer escabel de sus ambiciones á esta desventurada población, se vén apartados del monopolio de sus intereses y pretenden mancillar la acrisolada honradaz de estas autoridades, que dicho sea de paso, están por encima de miserias de tan bajo vuelo y á cubierto de las intrigas y acechanzas de sus detractores, modernos Maquiavelos merecedores de lástima y comiseración.

Y habiéndose hecho eco el ilustrado periódico de su acertada dirección de tan falsas noticias, por la razón antes indicada, ruego á usted dé hospitalidad en sus columnas á esta rectificación en desagravio de la verdad ofendida, y se lo

agradecerá de veras su muy atento seguro S. Q. B. S. M., el alcalde, Jaime Morand.

En verdad que nos hemos hecho eco de lo dicho por algún periódico de esta capital y también por el diario *El Correo* de Madrid; pero ha sido para asegurar que según nuestros informes, ni en Denia ni en ningún otro pueblo de esta provincia se juega á los prohibidos hace algún tiempo, y que el Sr. Valderrama no se dá punto de reposo para conseguir que la ley se cumpla por igual en Alicante y en los pueblos todos de su provincia.

Dentro de pocos días empezará la construcción de una plaza de toros en la inmediata villa de Novelda.

Según una estadística que acaba de formarse, la Sociedad para el salvamento de naufragos, tiene establecidas estaciones en Torreviñeta, compuesta de dos lanchas sueltas cabos, y en Denia, formada por una lancha salva-vidas.

Ha tomado posesión de su cargo de procurador del juzgado de Elche, D. Andrés Botella y Pascual.

El día 20 del actual á las once horas de la mañana, se verificará ante el señor alcalde de Denia, la primera subasta pública para la enajenación del aprovechamiento de seis cañas de pino del monte del Estado, denominado *Mongó*.

Por la guardia civil de Orihuela ha sido preso un vecino de aquélla ciudad, que hirió á otro disparando contra él un arma de fuego.

De Real orden ha sido autorizado el señor ministro de Fomento para subastar por sur respectivos presupuestos, varias carreteras en diferentes provincias, y entre ellas la de Pego á Benidorm, trozo primero de la sección de Pego á Bolulla. Vemos con gusto que nuestro paisano el Sr. D. Carlos Navarro Rodrigo, fomenta por cuantos medios tiene á sus alcances, los intereses materiales de esta provincia.

Por D. José Calpena Vidal, vecino de Aspe, se ha presentado en este gobierno una solicitud de registro de 20 pertenencias mineras de mineral hierro, con el nombre «La Justicia» sita en el término municipal de Aspe, paraje camino de Hondón y ora de 25 pertenencias mineras de mineral hierro, con el nombre «Círculo de hierro, sita en el mismo término, paraje La Oña.

Por D. Vicente Llópiz Drago, se ha presentado en este gobierno una solicitud de registro de 16 pertenencias mineras de mineral hierro con el nombre «Porvenir de la Oriolana», sita en término municipal de Releu, paraje de las Ferrerías.

Se ha concedido al Ayuntamiento de Novelda por el ministerio de Fomento, una colección de libros escogidos.

Correo de Madrid

GARTA POLÍTICA

Madrid 7 de febrero de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Las noticias de última hora, acusan cierta reación pacífica en los ánimos de los más pesimistas que creen inevitable la guerra en Europa.

No hay, sin embargo, que tener una confianza excesiva en estas impresiones, porque por estas alternativas se ha pasado siempre en el prólogo de todas las guerras; y porque el lenguaje de las cancellerías en los momentos críticos, es sabido que es muy convencional y

conozca alguno de los contenidos ha de ser el autor vituperado, por buena intención que tenga; pues no hay ninguno que no quiera ser, por nacimiento godo, por entendimiento Platon y por valentía el conde Fernán-Gonzalez; de suerte que, habiendo yo escrito *El Asalto de Mastrique*, dió el autor que representaba esta comedia el papel de un alférez á un representante de ruin persona, y saliendo de oírta, me apartó un hidalgo, y dijo muy descolorido que no había sido buen término de dar aquel papel, el á hombre de malas facciones y que parecía cobarde, siendo su hermano muy valiente y gentil hombre; que se mudase el papel, ó que me esperaría en lo alto del Prado desde las dos de la tarde hasta las nueve de la noche.

Yo, que no he tenido deudo con los hijos de Arias Gonzalo, consolé al referido don Diego Ordoñez, y dando el papel á otro le dije que hiciese muchas demostraciones de brazo, con aquel hidalgo, que lo era tanto, me envió un presente.

Aquí no correrá este peligro con Felisardo, porque irá su desdicha á solas, sin comprometer participantes cuando la historia fuera sangrienta.

Finalmente, señora Marcia, deseo de aumentar honor y ver la hermosa Italia llevaron este mancebo á uno de los reinos que su majestad tiene en ella, en servicio de un

príncipe que había de gobernar e, como lo hizo felicísimamente.

En habiendo este señor comunicado á Felisardo, puso en él los ojos, honrándole favorableciéndole, sin envidia de los demás criados que parece imposible; y yo no hallo en el servir, con ser vida tan miserable, cosa tan áspera como este infalible aforismo: «Si el señor os ama, los criados os aborrecen.»

De que se sigue lo contrario, pues para que ellos os quieran, el señor os ha de tener en poco; más la virtud de Felisardo, lo apacible comunicado, lo deseo de hacer á todos gusto, y el hablar bien al dueño en ausencia y solicitar que se le hiciese á todos, venció con novedad de sucesos la bárbara naturalza del servicio.

Gastaba algunos ratos Felisardo en escribir versos á una señora de aquella ciudad, no ménos hermosa que discreta, á quien se habia inclinado, y ella, por su gentil disposición, admitia en los ojos las veces que con los suyos solicitaba este favor desde la calle.

No le será difícil á vuestra merced creer que era poeta este mancebo en este fertilísimo siglo deste género de legumbres, que ya dicen que los pronósticos y almanaques ponen entre garbanzos, lentejas, cebada, trigo y espárragos, habrá tales y tales poetas.

Dejemos de disputar si era culto, si puede ó no puede sufrir esta gramática nuestra lengua; que ni vuestra merced es de las que ma-

drugan las cuaremas al sermón discreto, ni yo de los que se rinden en esta materia por parecerlo, juzgando lo que desean entender por ente dido, y remitiendo al que lo escribió la inteligencia y la defensa.

Pienso que est vuestra merced diciendo: «Si queréis decirme algún soneto en cabeza deste hombre, ¿para qué me quebráis la mia? Pues vaya de soneto:

«Quien se pudo alabar después de veros,
Si puede ser que se libró de amores,
Ni mereció quereros ni miraros,
Pues que no pudo miraros sin quereros,
Yo, que lo merecí sin mereceros,
Mil almas, cuando os ví, quisiera daros,
Si lo que me ha costado el desearos,
A cuenta recibís del ofenderos.
Mándame amor que espere, y yo lo creo,
Por lo que dicen que esperando alcanza,
Aunque tan alta la esperanza veo.
Pero si os ha ofendido mi esperanza,
Dejadme la venganza á mi deseo,
Y no queráis de mí mayor venganza.

Con un criado tuvo lugar Felisardo de enviar este soneto á la señora Silvia, dama verdaderamente en quien concurrían todas las partes que hacen una mujer perfecta en sus primeros años.

Apetecía este mancebo en ella lo que no tenia, porque Silvia era rubia y blanca, y él

no del todo moreno y barbinegro, pero de suerte que, parecia español desde el principio de una calle.

Con esta gala de escribir en verso, licencia que no se niega, y libertad con que se dice más de lo que se siente, continuaba Felisardo su voluntad, y Silvia le correspondia, disimulando por su calidad lo que no hubiera hecho sin ella; así la tenia obligada los servicios personales deste mancebo y las fuerzas de amanecer en su calle, que ya ella, aunque con algun recato, se evantaba á verle.

No impedir el curso deste amor hemos llegado aquí, sin tomar en la boca á Alejandro, caba lero insigne de esta ciudad, que voy encubriendo y notablemente rendido á la hermosura de esta dama.

Parecía al referido que, pues Silvia no le amaba, no habría en el mundo quien le mereciese; con que llegó el desquido á no reparar en Felisardo, hasta que le halló más veces que él quisiera, asida la mano á una reja baja de su casa, y le pareció que en la nueva manera de conversacion le favorecía.

No le agradó asimismo á Felisardo el cuidado de Alejandro, porque no le faltaban á este caballero méritos, si bien blancos y rubios, que por ser comunes en aquella tierra no eran tan vistosos.

Con esto dieran entrambos en no dejar las noches desierta la campaña, guardando cada

disimulado, hasta que se echan a un lado las veladuras y se desnava la espada.

Es indudable que todos los intereses, así en Francia como en Alemania, en Austria como en Inglaterra, en Rusia como en Bélgica, temen mucho la guerra que además de sus naturales estragos, puede hacer surgir en algunos países el problema social; pero siendo esto exacto, también lo es que continúan en todas partes los preparativos militares; que esto contribuye a encender la atmósfera de guerra; y que si pronto no se desenlaza esta situación imposible, sobrevendrá en la Hacienda de las naciones que podríamos llamar beligerantes, una ruina, quizá más desastrosa que la guerra misma.

Por estas consideraciones lo prudente es vivir en cierto temor razonable y estar preparados a cualquier suceso dramático.

Otro de los asuntos palpitantes entre los políticos, es la actitud en que las oposiciones suponen al Sr. Martos y sus amigos.

El discurso del Sr. Cuartero en el Congreso y la actitud del Sr. Romero Girón en el Senado, se han querido explotar para deducir de ella que los demócratas están resueltos a separarse de la situación y a abandonar al Sr. Sagasta, pero estos rumores, que se complacen en extender individuos de la derecha de la minoría, no tienen por hoy fundamento serio; tanto el Sr. Martos como el Sr. Montero Ríos están resueltos a no separarse de la mayoría, siquiera en algunas cuestiones, como en la del Código penal y el jurado, vean contrariados sus propósitos y defraudadas sus aspiraciones.

Entre la mayoría, lejos de haber producido como muchos creyeron, escisión alguna el discurso del Sr. Cuartero, ha afirmado, por el contrario, sus lazos de unión, porque los diputados demócratas extreman hoy su adhesión al gobierno y a los ministros todos, por lo mismo que quieren demostrar que aquél fue un acto personalísimo y ageno a toda idea de oposición colectiva.

La comisión de demócratas progresistas que va a París a dar cuenta al Sr. Ruiz Zorrilla de los acuerdos de la Asamblea últimamente celebrada, salió ayer tarde a las seis con dirección a la capital de la vecina república.

Para tratar asuntos relacionados con dicho viaje, han celebrado ayer a las tres una detenida conferencia en el círculo de la calle de Esparteros, los Sres. La Hóz, Nebreda y Jimeno.

El consejo de ministros de anoche duró dos horas.

Se negaron los indultos solicitados para varios reos de Sevilla; se habló de la necesidad de reemplazar al general Sr. Dabán con persona de condiciones especiales para cargo tan importante, sin llegarse a resolver nada en cuanto al nombramiento por más que parece probable sea el Sr. Aldecoa; se propusieron varios altos nombramientos para la administración de Filipinas, en los cuales se dice están incluidos los nombres de los Sres. Quiroga, Ballesteros y Laa (D. Guillermo), se recomendó la pronta terminación de los presupuestos parciales, introduciendo en ellos economías, y se hizo detallado exámen de los asuntos extranjeros que dan idea bastante pesimista sobre la guerra, no obstante el lenguaje tranquilizador de los principales periódicos europeos.

También se comentó el recibimiento afectuoso hecho en Francia a nuestro ministro de Marina. El señor Rodríguez Arias regresará mañana a estacorte.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

Discurso

PRONUNCIADO POR EL SEÑOR BUSHELL

(CONTINUACIÓN)

Pues bien; para suplir yo con lo poco que pueda, pero con el resultado de mi estudio, los defectos de esa contabilidad, voy a permitirle explicar al Congreso cuál ha sido el verdadero consumo en kilogramos en el año 1885-86. Para esa fabricación de cigarros por millares tiene la Administración unas tarifas que se llaman de elaboración, y deben, por consecuencia, atemperarse a esas tarifas todas las clases de tabacos que se elaboren. Esas tarifas expresan cuantos cigarros de cada clase entran en un kilogramo. Pero deseando yo dar una explicación más exacta, con arreglo a los datos que ha traído el señor ministro de Hacienda, he preocupado presentar la cuestión, arrancando de estos mismos datos. Tomando por base lo que la Administración se carga por kilogramo de tabaco empleado en la fabricación en el año 1885-86, estado núm. 3, resulta que los tabacos vendidos durante el mencionado año importan 7 millones y pico de kilogramos; y por millares, reducidos a esa misma unidad de kilogramos, otros 7 millones, total, 14 millones de kilogramos que se han consumido en España en el año 1885-86. Y tengo interés en hacer estas demostraciones, no por rectificar lo que antes se ha dicho, sino porque han de ser base de mi argumentación.

Demostración ó balance del movimiento de tabacos elaborados durante el año 1885-86.

CARGO	Kilogramos
Existencia en 1.º de julio de 1885.—A	4.073.457
Elaborado durante el año —Estado número 3	15.558.831
Total cargo	19.632.288
DATA	
Vendido según estado número 5.—B	14.056.614
Existencia en 30 de junio de 1886.—Estado núm. 6.—C	5.644.299
Total data	19.700.913
Sobrante	68.625

Estado que demuestra el peso de las existencias de tabacos elaborados en 1.º de julio de 1885 de acuerdo con el estado oficial número 1, aplicando a los millares el peso que la Administración les adjudica en el estado número 3.

Existencia en labores por kilogramos	Además por millares:	
5.218 Regalíapeninsular, kilogramos	41.744	
3.765 Conchas	20.707	
18.409 Peninsulares marca grande	128.863	
7.813 Idem marca chica	42.971	
24.253 Idem entrefuertes	121.265	
70.516 Idem fuertes	264.435	
7.492 Cigarrillos emboquillados largos	10.114	
7.698 Idem engomados largos	11.547	
12.148 Idem emboquillados cortos	8.503	
98.641 Idem finos	73.980	
321.035 Idem suaves	224.724	
209.929 Idem fuertes	157.446	
Total	1.106.299	
Total	4.073.457	

Estado que demuestra el peso de los tabacos vendidos durante el año económico 1885-86 de acuerdo con el Estado oficial número 5, aplicando a los millares el peso que la Administración les adjudica en el estado número 3.

Venta de labores por kilogramos	Además por millares:	
2.795 Regalía peninsular, kilogramos	22.360	
6.137 Conchas	33.753	
67.396 Peninsulares marca grande	471.772	
64.871 Idem marca chica	356.790	
72.870 Idem entrefuertes	364.350	
460.153 Idem fuertes	1.725.573	
2.488 Cigarrillos emboquillados largos	3.358	
25.623 Idem engomados	38.434	
20.196 Id. emboquillados cortos	14.137	
535.363 Idem finos	401.521	
2.210.157 Idem suaves	1.547.109	
1.698.181 Idem fuertes	1.273.635	
Total	6.252.792	
Total	14.056.614	

Estado que demuestra el peso de las existencias de tabacos elaborados en 30 de junio de 1886 de acuerdo con el estado oficial número 6, aplicando los pesos que establece el estado número 3.

Existencia en labores por kilogramos	Además por millares:	
7.424 Regalía peninsular, kilogramos	59.392	
5.934 Conchas	32.637	
22.521 Peninsulares marca grande	157.647	
21.272 Idem marca chica	116.996	
40.283 Comunes entrefuertes	201.415	
151.590 Idem fuertes	568.462	
6.524 Largos emboquillados	8.807	
23.647 Idem engomados	35.470	
26.141 Cortos emboquillados	18.298	
163.842 Idem finos	122.881	

295.395 Id. comunes suaves	206.776
275.905 Idem fuertes	206.928
Total	1.735.709
Total	5.644.299

Me he tomado el trabajo de hacer un estado (y no tema el Congreso que lo lea porque no acabaríamos en una semana), que demuestra el número de habitantes de cada provincia lo que pagan por contribución territorial, industrial, consumos y por totalidad, reduciendo todos estos datos a la unidad por cabeza y al consumo de tabaco por individuo en cada provincia. Todo ello está basado en los datos del gobierno: por eso he dicho antes que lo que yo traía podría estar mejor ó peor hecho, mejor ó peor tomado, pero que todo arranca de los estados oficiales. Y me encuentro aquí con un dato muy curioso, y es que hay provincia que consume por valor de 19 pesetas de tabaco por habitante, y provincia que consume por valor solamente de 2 pesetas. Se me dirá que esto tiene fácil explicación porque si se compara a Madrid con Zamora ó con cualquiera otra provincia rural de poca importancia, no tiene nada de particular que Madrid consuma por cabeza doble cantidad de tabaco que Ciudad-Real. ¿Pero me quieren decir la Comisión y el gobierno actual y todos los gobiernos habidos y por haber, qué explicación tiene que Ciudad-Real consuma tres veces más que Burgos? Me refiero al tipo por unidad. ¿Qué explicación tiene que Cáceres, provincia limítrofe a Portugal, en las mismas condiciones que Badajoz su hermana, consuma una mitad menos? ¿Tiene esto explicación? Tiene explicación que con relación a la producción de riqueza anual haya provincia que ha consumido el 24 por 100 de su riqueza en tabaco, mientras otra no ha consumido más que 27 céntimos por 100 de su riqueza? Yo creo que todos estos problemas tendrán tal vez fácil explicación; pero representando aquí los intereses del país, tengo el deber de preguntar al gobierno de S. M., y llamo muy especialmente la atención del señor ministro de Hacienda, suplicándole me diga si se han fijado en esta desproporción de consumo, si saben que ocurren estas diferencias entre provincias que se hallan en iguales condiciones, y si lo saben, si han intentado estudiar las causas de que procede. Si no lo saben, no quiero decir que debieran ó tendrían obligación de saberlo; pero si lo saben, como yo supongo, tendrán a su vez la obligación de darnos una explicación clara y terminante de en qué consisten estas diferencias: y desde ahora declaro que me daré por satisfecho, no con que lo explique, digámoslo así satisfactoriamente, sino con que puedan decir: tenemos ésta ó la otra explicación que dar: porque según mis noticias no se ha hecho estudio ninguno para averiguar en qué consisten estas diferencias. Ya vé el Congreso que he tratado de cansarle todo lo menos posible con este voluminoso estado; y paso a otro.

Hay otro argumento parecido, pero de más fácil estudio, porque se halla en Madrid y bajo la acción de los empleados del gobierno y del ministerio mismo. ¿Sabe el señor ministro de Hacienda, saben sus subordinados lo que producen los estancos de Madrid?

¿Saben los funcionarios de Hacienda que mientras hay estancos en sitios céntricos, en puntos pasajeros, en calles de esas donde todo el mundo se para a comprar, que venden por 40.000 pesetas al año, hay otros en sitios oscuros, en calles por las que nadie pasa que venden ciento y tantas mil? Pues de esto hay muchos casos en este estado que me he tomado el trabajo de estudiar. Yo pregunto: ¿Conoce la administración esto? ¿Sabe las causas? Yo las conozco; sé en qué consiste esto, lo otro no lo sé; porque no he podido recorrer toda España, pero esto consiste en la manera como se distribuye el tabaco. Y allegaremos a ello, y suplico al señor ministro de Hacienda que no tome por personales las observaciones que hago; las dirijo al ministro de Hacienda, no a mi querido amigo el Sr. López Puigcerver. (Se continuará.)

Sección comercial
MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER	
Vapor Juana, c. Castañaga, de Cartagena, con efectos.	
Id. Sagunto, c. Miguel, de Valencia, con idem.	
Id. Laffitte, c. Escudero, de Valencia, con idem.	
Laud San Antonio, p. Blasco, de Almería, con azúcar.	
Bergantín inglés Clementine, c. Bali, de Lisboa, con bacalao.	
Vapor inglés Ethelbert, c. Cargell, de Cardiff, c. Carbón.	
Id. francés Henri IV, c. Pausent, de Valencia, con vino.	
DESPACHADAS.	
Laud Bienvenida, p. Ferrer, para Arenys, con salvado.	

Vapor Unión, c. Bosch, para Palma, con efectos.
Idem Besós, c. Franco, para Orán, con idem.
Id. inglés Agues, c. Barber, para Ruán, con vino.
Id. Laffitte, c. Escudero, para Sevilla, con efectos.
Vapor Juana, c. Castañaga, para Marsella, con idem.

Cambios

Cotización del día de ayer			
Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.	»	»
Paris	8 d.v.	4'92	»
Mar. Cette	»	4'93	»
Havre	»	4'93	»
Madrid	»	»	»
Barcelona	»	»	»
Cádiz	»	114	»
Málaga	»	114	»
Sevilla	»	114	»
Valencia	»	»	»
Murcia	»	»	»
Orihuela	»	»	»
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.			

Observatorio meteorológico
DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.	
Barómetro	762'52
Termómetro	10'4
Viento	N. O. Calma.
Atmósfera	Cubierta.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire a la sombra	19'0
Idem mínima durante la noche	3'2
Irradiación nocturna	»
Evaporación en milímetros	1'43
Humedad	»

Para los niños endeble y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al Quina y al hierro que se encuentran muy bien asociados en el QUINA LAROCHE FERRUGINOSO.
Se expende en las farmacias de esta capital.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Santa Apolonia.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Escolástica.

TEATRO-CIRCO.—A las ocho y media.
—Función por la compañía ecuestre dirigida por el Sr. Rizareli.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»
Madrid 8 (1,15 t.)—Ha sido nombrado director general de seguridad y vigilancia, el Sr. Aldecoa.
Se han reproducido los desordenes en Jlanda.
En Francia se cree aplazada la cuestión europea.
Madrid 8 (2,25 t.)—Coméntase la vuelta del capitán general a Badajóz.
Las fracciones republicanas mantendrán una actitud independiente.
Créese que el proyecto de arriendo de tabacos será desechado en el Senado.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 8 (6'30 t.)—Disgusto mayoría nombramiento Aldecoa.
Moltke declarado situación grave añadiendo estar autorizado decirlo.
Bolsa, 62,80.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 9(1,15 m.)—Llegado Canarias corbeta Navarra, conduciendo Villacampa compañeros destinados Ceuta.
Congreso tabacos.
Senado Código.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS
JÓRGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombreceras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS

y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charol escarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rosas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pérfico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

NOCHE-BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario. Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belén): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón). Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN
CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS
J. MALUENDA VICENC
EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Ceite, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música. Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza. Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparacion vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracollito. 2'50 — —
Puerto-Rico y Moka. 3 — —
Moka puro. 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.
Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Iltr. Sr. Prof. B. Robert, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno. Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Perona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.

AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBOBS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Almacenes de hierro y ferretería

DE
HIJOS DE A. TEROL
Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.